

令和2年度4月定例教育委員会議事録

【日時】

令和2年4月16日（木）

開会 午後1時25分

閉会 午後3時15分

【会場】

辰野町民会館 104 学習室

【出席者】

10名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤 和徳
教育長代理	根橋 久人
教育委員	垣内 由佳
教育委員	関 政彦
教育委員	萩原 多恵子

(事務局関係)

生涯学習課長	西原 功
こども課長	菅沼 隆之
こども課長補佐	
兼学校教育係長	桑原 さゆり
こども支援係長	入原 百合
学校教育係	向山 倅生

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

臨時休業に係わる決裁

3 協議

(1) 辰野町教育委員会事務局体制および今年度の事業・課題

①教育長 ②こども課 ③生涯学習課

(2) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題

(3) 令和2年度教育委員会事務局予定

4 報告事項

(1) 令和2年度通級指導教室について

(2) 令和2年度児童生徒数・学級数、町費職員配置

(3) 令和2年度保育園児数、職員配置

(4) 町校長会・教頭会役員構成

(5) 公民館講座

(6) その他

○開会

1 開会の言葉

2 会期の決定

- ・会期については1日とする。全員異議なし。

3 議事録の承認

- ・承認。

4 宮澤教育長挨拶

桜も満開になり、春本番で大変よい季節となりました。令和2年度がスタートして、本来ならば、ワクワク感があるわけですが、今年はちょっと違った風景になってしまっています。

小中学校で入学式が終わって、子どもたちが学校に戻ってきましたが、歓声が響く期間はわずか3日間だけでした。新型コロナウイルス感染拡大が止まらず、学校を再び休校にするという形をとらせていただきました。長野県でも、松本圏域と長野圏域に対して「警戒宣言」が出されました。特に松本圏域には、この辰野町からも多くの通勤、通学されている方がおりますので、今後の推移を注意深く見守っていく必要があります。

学校側も2週間、臨時休業という状態になっておりますけど、子どもたちにはしっかりと前を向いて、力強く歩んでいただきたいと思います。新型コロナウイルスに対して恐怖心だけを植えつけるのではなく、正しい知識を得て、正しい対処をみんなで行う、学校や保育園では、子どもたちの力を借りて、この新型コロナウイルスを乗り越えていきたいと思っております。

小学校では、2回の分散登校を実施しています。昨日、東小と西小と南小を見学させていただきました。それぞれで、分散登校をしていたり学童の子どもたちが生活したりしていました。その子どもたちの姿を見まして、とても良い表情をしていました。やはり、子どもたちにとっては、学校があって、友達と関わるということが本来の姿であると改めて実感しました。早く新型コロナウイルスが収まって、本来の学校生活が戻ればと思っております。

さて、辰野町としましては、学校の休業をゴールデンウィーク明けの5月6日まで延長したいと考えていますので、ご意見をお願いします。

今日の教育委員会ですが、令和2年度の第1回目の会議となります。辰野町教育委員会の組織や体制、学校・保育園の体制も含めて協議いただきますので、よろしくお願いします。

5 議事

臨時休業に係わる決裁

- ・町内小・中学校の休業を4月24日(金)から5月6日(水)まで延長とする。

6 協議

(1) 辰野町教育委員会事務局体制および今年度の事業・課題

- ・宮澤教育長より教育委員会の基本的な政策を説明。
- ・菅沼こども課長、西原生涯学習課長より各課での重点的な政策を説明。
ICT教育の環境整備、小学校低学年での「英語あそび」、高学年での教科担任制の導入を行う。
辰野西小学校、辰野東小学校、両小野小学校のトイレ改修工事、辰野中学校第2体育館の改修工事を行う。
保育園個別施設計画を策定する。
たつの未来館アラパの今後の経営のあり方を検討する。

(2) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題

- ・宮澤教育長より説明。

(3) 令和2年度教育委員会事務局予定

- ・宮澤教育長より説明。
今後の状況により予定が変更となる場合があることを確認。

(4) その他

- ・学校・保育園での新型コロナウイルスの対応について
学校と保育園で配布した保護者宛の通知の内容を確認。

<教育委員>

学童クラブを開設しているので、分散登校を行っても良いと思います。

ゴールデンウィーク明けから再開予定となっていますがその根拠は何か、なぜゴールデンウィーク明けから再開するのかを明確にしていかなければいけないと思います。

<宮澤教育長>

根拠は特にはないです。

文部科学省と県教育委員会が抛りどころになっております。

今後の見通しが立たないので、とりあえず5月6日までとしています。

<教育委員>

南小学校は、地区別で分散登校を行っていて、兄弟揃って登校できるので良いと思います。

<教育委員>

分散登校に対して、批判的な意見がなければ続けても良いと思います。

<教育委員>

県立学校の対応が基準になると思います。県教育委員会は、全県で県立学校を一斉休校にしています。しかし、地域性というものがありますので、辰野高校が県教育委員会の意向で休校になっていますが、辰野中学校はやっていますということになってしまいますと、効果が薄れてしまうと思います。各市町村は県の方針に準じるようにしなければいけないと思います。

7 報告事項

(1) 令和2年度通級指導教室について

- ・入原こども支援係長より説明。

通級指導教室の利用の流れ、令和2年度通級指導教室の利用児童数を確認。

(2) 令和2年度児童生徒数・学級数、町費職員配置

- ・宮澤教育長より説明。

各学校の児童生徒数と町費職員の配置、学童クラブ職員の配置を確認。

(3) 令和2年度保育園児数、職員配置

- ・菅沼こども課長より説明。

各保育園の園児数と職員の配置を確認。

(4) 町校長会・教頭会役員構成

- ・宮澤教育長より説明。

(5) 公民館講座

- ・西原生涯学習課長より説明。

8 閉会